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Se suma Alianza por la
Conserva del Bosque, Suelo y

Agua A.C. a visión cero
- Se conjuntan esfuerzos en beneficio del medio ambiente

H. Zitácuaro, Michoacán, 29 de enero de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para el
cuidado del medio ambiente, la asociación Civil Alianza por la Conservación del Bosque,
Suelo y Agua A.C. se suma al proyecto Visión Cero.

Así lo señalaron Victor Torres y Alfonso Covarrubias Damian, ambientalistas de Visión
Cero así como la Presidenta de la Alianza por la Conservación del Bosque Suelo y Agua A.C,
Elsa Esteban López.

Victor Torres, reconoció que la Alianza por muchos años ha trabajando en pro del medio
ambiente, por lo que su suma es importante y ayudará a cumplir los objetivos ya planteados.

Por su parte, Elsa Esteban López, precisó que anteriormente ya se ha trabajado en conjunto
con ambientalistas. Por ello reconoció el trabajo y considero que además de la zona urbana
donde se debe bajar el calor, también se debe hacer lo mismo en la zona rural para recuperar
zonas boscosas con apoyo de ejidos y comunidades.

Alfonso Covarrubias Damian, precisó que esto se trata de una alianza social que permitirá
seguir realizando planes y programas de mayor importancia para el cuidado del bosque, de la
mariposa monarca, el agua en esta parte de la ciencia así como el suelo que se tiene.

Confió también en que posteriormente se sigan sumando más organizaciones a Visión
Cero, ya que sí son más, podrán lograr más y mejores resultados.

Para el cuidado del medio ambiente, la asociación Civil Alianza por la Conservación del Bosque,
Suelo y Agua A.C. se suma al proyecto Visión Cero. Así lo señalaron Victor Torres y Alfonso
Covarrubias Damian, ambientalistas de Visión Cero así como la Presidenta de la Alianza por la
Conservación del Bosque Suelo y Agua A.C, Elsa Esteban López.

Comerciantes de alimentos de la Feria Expo
Monarca reciben capacitación

- Direccion de Salud garantiza acciones en materia de salud

H. Zitácuaro Michoacán, 31 de enero
de 2025.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Comerciantes de alimentos que

estarán en la Feria Expo Monarca
recibieron capacitación por parte de
personal de la Coordinación Jurisdiccional

de Protección Contra Riesgos Sanitarios.
Dicha acción pretende reducir los

riesgos en materia de salud para quienes
acudan a la feria a consumir alimentos y
garantizar que se respeten las medidas
sanitarias.

La capacitación se prolongó por más
de dos horas y se realizó al interior del
auditorio de la Universidad Pedagógica
Nacional, Unidad 164.

Al respecto, Laura Garibay Rivera,
Directora de Salud Municipal, expuso que
además de esta capacitación se pretende

llevar a cabo otras acciones, entre ellas el
riego de agua para reducir el polvo,
asegurar la limpieza de los baños entre
otros.

Asimismo, destacó que en
coordinación con la COEPRIS, se llevarán
a cabo operativos sorpresas para detectar
que los comerciantes cumplan con las
medidas sanitarias, que respeten las
recomendaciones en materia de manejo
de alimentos. De lo contrario, tendrán que
decomisar y destruir el producto, tal y
como ocurrió el año pasado.

Invitó a la población en general, a
disfrutar la feria de Zitácuaro, el Gobierno
Municipal está haciendo todo lo necesario
por garantizar que se otorguen los
diferentes servicios de forma correcta.

H. Zitácuaro Michoacán, 31 de enero de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Comerciantes
de alimentos que estarán en la Feria Expo Monarca recibieron capacitación por parte de personal
de la Coordinación Jurisdiccional de Protección Contra Riesgos Sanitarios.
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Ciudadanos prefieren pago por
internet; 75 % de trámites

vehiculares son por esta vía
Morelia, Michoacán, 30 de enero de 2025.- El 75 por ciento de los trámites que se realizaron

del 1 al 27 de enero, por concepto de pago de derechos vehiculares como el refrendo, se hizo
por la vía digital o internet, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Al destacar la responsabilidad de los contribuyentes para cumplir con sus obligaciones
fiscales, el mandatario comentó que de los 461 mil trámites realizados en la Secretaría de
Finanzas y Administración (SFA), 439 mil fueron por refrendo vehicular.

Puntualizó que la recaudación ingresada al estado por ese concepto alcanzó los 454.5
millones de pesos, lo que significa el 76.5 por ciento del total de la recaudación reportada en
el periodo señalado.

Compartió que la recaudación total del 1 al 27 de enero por pago de derechos vehiculares
es de 493.8 millones de pesos en la Secretaría de Finanzas y Administración.

El 75 por ciento de los trámites que se realizaron del 1 al 27 de enero, por concepto de pago de
derechos vehiculares como el refrendo, se hizo por la vía digital o internet, informó el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla.

Con 82.1 mdp invertidos en 5
rellenos sanitarios, destaca

Bedolla protección al ambiente
- En Uruapan, Coahuayana, Sahuayo, Arantepacua e Hidalgo

Morelia, Michoacán, 29 de enero de 2025.- El Gobierno de Michoacán, de manera coordinada
con los municipios, ha invertido 82.1 millones de pesos en la construcción de cinco rellenos
sanitarios ubicados en Uruapan, Coahuayana, Sahuayo, Hidalgo y la localidad de Arantepacua,
municipio de Nahuatzen con lo cual se avanza en la protección al ambiente y el cuidado de los
recursos naturales.

Así lo destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al señalar que los Centros
Intermunicipales para el Tratamiento Integral de los Residuos Sólidos (CITIRS) son obras
que permiten un manejo adecuado de cientos de toneladas de basura.

Explicó que, como parte del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de
los Servicios Públicos Municipales (Faeispum), en su modalidad regional, en los rellenos
sanitarios de Uruapan se destinaron 26 millones, Sahuayo 25, Hidalgo 20, Coahuayana 7.6 y
Arantepacua 3.5 millones de pesos.

Ramírez Bedolla detalló que estos centros de tratamiento de residuos sólidos permiten el
manejo adecuado de la basura, lo cual contribuye al cuidado de la salud de la población
michoacana, mantos acuíferos, bosques y de la fauna silvestre.

Destacó que desde el inicio de esta administración el Gobierno estatal ha desarrollado
acciones para proteger los recursos naturales.

El Gobierno de Michoacán, de manera coordinada con los municipios, ha invertido 82.1 millones
de pesos en la construcción de cinco rellenos sanitarios ubicados en Uruapan, Coahuayana,
Sahuayo, Hidalgo y la localidad de Arantepacua, municipio de Nahuatzen con lo cual se avanza
en la protección al ambiente y el cuidado de los recursos naturales. Así lo destacó el gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla.

Entrega Bedolla 6 mil chromebooks en
beneficio de 80 mil alumnos

- Los equipos cuentan con sistema Google Education, compatible con la Nueva Escuela Mexicana

Morelia, Michoacán, 29 de enero de
2025.- El gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla realizó la entrega de 6 mil
chromebooks, las cuales beneficiarán a
80 mil alumnos de secundaria de toda la
entidad, mismas que cuentan con el
sistema de Google Education, compatible
con la Nueva Escuela Mexicana.

Destacó que este equipamiento busca
que los estudiantes no abandonen las
escuelas, por ello, a través de las
chromebooks que forman parte del
programa Renovación Tecnológica de la
Secretaría Educación estatal, se fortalece
la educación de la entidad, y se da
cumplimiento a una de las peticiones de
los maestros de dotar a las escuelas con
material y equipo.

Señaló que la meta es que todo el nivel
secundaría tenga chromebooks para
mejorar su aprendizaje con el sistema
Google Education, mismo que va de la
mano con los lineamientos de la Secretaría
de Educación federal.

Además, resaltó que si se logra que
los alumnos de secundaria pasen a nivel
bachillerato se dará un gran paso en el
desarrollo de Michoacán al implementar
la tecnología en su formación.

En tanto, la secretaria de Educación,
Gabriela Molina Aguilar expuso que la

tecnología debe ser una herramienta
estratégica en la transformación
educativa, por ello, son 150 estaciones las
que se entregan, las cuales cuentan con
40 computadoras cada una y equipo de
carga.

Refirió que el programa Renovación
Tecnológica es un proyecto para la
comunidad educativa que abarca todo el
estado, y las chromebooks, permitirán que
la tecnología llegue a una gran cantidad
de alumnos de las distintas regiones de la
entidad.

En tanto, el líder de Google For
Education para México, Centro América
y el Caribe, Alejandro Almazán
Zimerman manifestó que las
chromebooks son el dispositivo que más
se usa en el mundo en materia educativa,
por ello la importancia de la
implementación de este proyecto en
Michoacán.

Expuso que la tecnología no es el
futuro, sino el presente de la educación,
la cual ha evolucionado los procesos de
aprendizaje de los alumnos y ahora, con
la conectividad se garantiza un derecho
humano con lo cual, los niños y jóvenes
no quedan exentos de la vida cultural,
económica y profesional.

Asistieron al evento, el secretario de
Finanzas y Administración, Luis Navarro
García; la titular del Instituto de
Educación Media Superior y Superior del
Estado (Iemsysem), Mariana Sosa
Olmeda; el diputado local, Carlos
Alejandro Bautista Tafolla; el director de
Gobierno Digital, Juan Pablo Granados;
así como maestras, maestros y alumnos.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla realizó la entrega de 6 mil chromebooks, las cuales
beneficiarán a 80 mil alumnos de secundaria de toda la entidad, mismas que cuentan con el
sistema de Google Education, compatible con la Nueva Escuela Mexicana.
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2 de marzo será la consulta en
San Felipe los Alzati

- Así acuerdan habitantes de esta tenencia

H. Zitácuaro, Michoacán, 29 de enero de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Habitantes
de la tenencia de San Felipe los Alzati acordaron que sea el próximo 2 de marzo cuando se lleve
a cabo la consulta para definir si acceden al autogobierno y al presupuesto directo.

Así lo decidieron habitantes de esta tenencia al sostener una reunión en el patio de la
Jefatura de Tenencia de este sitio.

Hay que mencionar que la reunión estaba programada para llevarse a cabo a las 10 de la
mañana de este miércoles, pero se prolongó hasta pasado el medio día en el patio de la
Jefatura de Tenencia, hasta que se conjuntó una importante cantidad de personas.

Al encuentro acudieron quienes están tanto a favor como en contra del autogobierno así
como otro grupo que está interesado en conocer a delante la información.

Tras varios minutos de diálogo levantaron una minuta donde se comprometen a qué se
lleve a cabo la consulta, el ejercicio sera el próximo 2 de marzo en punto de las 8 de la mañana.

Entre los puntos que contiene la minuta se encuentran
- La consulta será el 2 de marzo a las 8 de la mañana
- El conteo será por filas
- Los participantes deberán presentar credencial de elector que será revisada en la entrada
- Se conforma una comisión de 5 personas de un grupo y otras 5 personas del otro grupos

estos estarán en la entrada y serán los responsables de revisar la credencial de elector para
garantizar que los participantes sean de la tenencia

- Está misma comisión será la responsable de ingresar al personal del IEM

Habitantes de la tenencia de San Felipe los Alzati acordaron que sea el próximo 2 de marzo
cuando se lleve a cabo la consulta para definir si acceden al autogobierno y al presupuesto
directo.

Hospital Regional de Zitácuaro
tendrá jornada de cirugía de

cataratas
- La actividad se hará de forma gratuita para pacientes

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de enero de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El Hospital
Regional de Zitácuaro tendrá una jornada de cirugía de cataratas, en la que se pretende
atender a 100 personas que padezcan está enfermedad y a las que se les dotará de un lente
intraocular.

Desde el día 29 de enero hasta el 6 de febrero se estarán recibiendo los documentos para
integrar el expediente, se requiere CURP, credencial del INE, así como constancia de no
derechohabiencia del IMSS e ISSSTE.

Asimismo los interesados deben presentar estudios pre operatorios de sangre, y el Regional
les realizará una placa de tórax y un electrocardiograma.

Los documentos deben ser llevados a archivo, quien les generará una cita con oftalmólogo
quien valorará si son aptos para la cirugía, en los días siguientes vendrán especialistas para
las evaluaciones pre operatorias, y el jueves se les hará su prueba del lente que va a ocupar
cada uno.

La cirugía es completamente gratuita e incluye valoración de un oftalmólogo así como
estudios preQx.

En entrevista el director del Hospital Regional, Hugo Alejandro Medina López, señaló que
los pacientes que atenderán son aquellos que padezcan principalmente enfermedades crónico
degenerativas y que su lente natural por la edad y su enfermedad se ha ido  empañando, y ya
no funciona como debe ser, entonces se les estarán haciendo evaluaciones.

Estimó que un lente de este tipo tiene un costo de más de 20 mil pesos, por lo que será de
gran ayuda para quien tenga cataratas y requiera atención. Pueden participar también personas
de otros municipios.

 El Hospital Regional de Zitácuaro tendrá una jornada de cirugía de cataratas, en la que se
pretende atender a 100 personas que padezcan está enfermedad y a las que se les dotará de un
lente intraocular. Informó el director del Hospital Regional, Hugo Alejandro Medina López.

Gobierno Municipal de Zitácuaro suscribe
convenio con la Comisión Estatal de

Atención a Víctimas
- Zitácuaro, ejemplo a nivel estado por su atención en este tema

H. Zitácuaro Michoacán, 31 de enero de
2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El
Gobierno Municipal de Zitácuaro suscribió
convenio de colaboración con la Comisión
Estatal de Atención a Víctimas, esto permitirá
apoyar a personas que hayan sido
transgredidas.

La acción fue atestiguada por regidores,
funcionarios de diferentes dependencias así
como población en general.

La síndico, María Teresa Huerta Padilla,
mencionó que el ayuntamiento tiene la
obligación de garantizar que las personas que
hayan sido víctimas de violencia no se sientan
desamparadas. En este sentido, este convenio
permitirá fortalecer mecanismos de
prevención, protección y asistencia social para
que las víctimas reciban atención legal,
psicológica y social para que recupere su
bienestar.

También Josué Hernández Mejía,
Comisionado Estatal reconoció la disposición
del ayuntamiento de Zitácuaro, pues se ha

podido ayudar a personas que fueron víctimas
de violencia. Asimismo esto mejorará porque
en breve el municipio contará con un refugio
en el cual se podrá ayudar a más personas.

En su intervención, Juan Antonio Ixtláhuac
Orihuela, Presidente Municipal de Zitácuaro
reflexionó que este tipo de convenios permite
hacer real el pacto federal que significa la
unificación de los municipios con el gobierno
federal.

Expuso que en el 2022 se tenían a nivel
nacional 21 millones de mexicanos que
tuvieron algún problema y que fueron
víctimas de algún delito, esto significa 22 mil
personas por cada 100 mil.

Este tipo de cifras, dijo, deben motivar que
autoridades locales hagan su mayor esfuerzo
por apoyar a quienes han sufrido algún tipo
de delito, por ello, como autoridad municipal
refrendó su disposición de seguir trabajando
en políticas y estrategias para dicho tema.

Ejemplificó que Zitácuaro está más que
dispuesto, prueba de ello es el refugio que en
poco tiempo se pondrá en marcha, por el
momento solo le hace falta el equipamiento.

El momento central fue la firma del
convenio, con el cual queda formalmente
estipulado el convenio entre la Comisión
Estatal de Atención a Víctimas y el
Ayuntamiento de Zitácuaro.

El Gobierno Municipal de Zitácuaro suscribió convenio de colaboración con la Comisión Estatal
de Atención a Víctimas, esto permitirá apoyar a personas que hayan sido transgredidas.
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Circularían hasta 12 mil 500
vehículos menos diariamente

en Morelia con teleférico:
Gladyz Butanda

- Al ofrecer una alternativa de transporte cómoda, rápida y eficiente

Morelia, Michoacán, 30 de enero de 2025.- La puesta en marcha del teleférico de
Morelia contribuirá a la reducción del tráfico vehicular en la ciudad, ya que se estima
que diariamente hasta 12 mil 500 automóviles dejarán de circular, al ofrecer una
alternativa de transporte cómoda, rápida y eficiente.

Así lo señaló la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda
Macías, al precisar que este proyecto permitirá mejorar los tiempos de traslado de
miles de personas, incentivando el uso del transporte público y disminuyendo la
dependencia del automóvil particular.

“Con ello se espera una disminución significativa en los congestionamientos viales
en las principales avenidas de la ciudad”, apuntó.

Además de los beneficios en movilidad, la reducción del parque vehicular traerá
consigo un impacto positivo en la calidad del aire y en la salud de las y los morelianos,
al disminuir la emisión de contaminantes y fomentar una movilidad más sustentable.

El teleférico de Morelia se consolida así, como una solución integral a los desafíos
de la movilidad urbana, brindando una opción eficiente, sustentable y segura para la
ciudadanía.

La puesta en marcha del teleférico de Morelia contribuirá a la reducción del tráfico vehicular
en la ciudad, ya que se estima que diariamente hasta 12 mil 500 automóviles dejarán de
circular, al ofrecer una alternativa de transporte cómoda, rápida y eficiente.

Morena exige al alcalde panista de Morelia
aclarar gastos millonarios en asesorías

externas
Morelia, Michoacán; 29 de enero del

2025.- El dirigente estatal de Morena en
Michoacán, Jesús Mora González, exigió
al alcalde panista de Morelia, que rinda
cuentas a la ciudadanía sobre el gasto de
61  millones de pesos en asesorías jurídicas
externas.

Señaló que este desembolso es
injustificado, ya que el municipio cuenta
con una estructura legal interna sólida, lo
que hace innecesario contratar servicios
adicionales de este tipo.

Mora González recordó que esta no
es la primera vez que se detectan gastos
de este tipo en el Ayuntamiento de
Morelia.

“Actualmente, existe una investigación
de la Unidad de Inteligencia Financiera

que apunta a que el edil presuntamente
habría pagado 348 millones de pesos a
"asesores" y otorgado 79 contratos por
adjudicación directa, lo que genera
sospechas sobre el manejo de los recursos
públicos”, añadió.

El líder morenista subrayó que el dinero
gastado en estas asesorías podría haberse
destinado a obras públicas, seguridad,
atracción de inversiones y servicios de
salud, beneficiando directamente a la
población.

En este sentido, hizo un llamado a la
administración municipal a priorizar el
bienestar de los morelianos en lugar de
realizar gastos innecesarios.

Finalmente, Jesús Mora González
reiteró la exigencia de transparencia y
rendición de cuentas en el uso de los
recursos municipales. Destacó que la
ciudadanía merece un gobierno honesto y
eficiente, que garantice la correcta
administración del presupuesto y evite
posibles actos de corrupción.

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, exigió al alcalde panista
de Morelia, que rinda cuentas a la ciudadanía sobre el gasto de 61  millones de pesos en
asesorías jurídicas externas.

Personal de COFOM capacita a
representantes de ejidos y

comunidades
- Para la temporada de incendios

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de enero de 2025.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para
hacer frente a la temporada de estiaje, personal de la Comisión Forestal de Michoacán (COFOM)
capacitó a representantes de ejidos y comunidades de distintos puntos del municipio.

Fue el espacio emprendedor el sitio que congregó a los probadores de lugares cercanos al
bosque y por varias horas recibieron conocimientos relacionados al fuego así como tareas de
prevención.

Al respecto Efraín Sánchez Posada Delegado Regional de la COFOM en el oriente del
estado, señaló que estas mismas tareas de capacitación se están haciendo en diferentes
municipios del oriente.

Dijo que el año pasado el 60% de los incendios fueron derivados de quemas forestales,
por lo que consideró que son prácticas que ya no se deben realizar y los dueños del bosque
deben propiciar tareas de prevención.

Lamentó que por el cambio climático, hay mayores condiciones de que ocurran incendios
forestales, pues hay más material combustible en el bosque y esto provoca que las afectaciones
sean grandes. Prueba de ello es que en años recientes se han presentado menos incendios
pero la cantidad de hectáreas han sido mayores.

Agregó que en lo que va de este año ya han ocurrido 2 incendios forestales, estos han
sido en el municipio de Hidalgo pero las afectaciones han sido mínimas.

Durante el evento también se hizo entrega de herramientas que ayudarán a realizar brechas
corta fuegos así como a controlar los incendios..

Para hacer frente a la temporada de estiaje, personal de la Comisión Forestal de Michoacán
(COFOM) capacitó a representantes de ejidos y comunidades de distintos puntos del municipio.
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Emma Rivera Camacho impulsa
con éxito la Caravana Itinerante

de Salud en el Distrito 13
Morelia, Michoacán, a 29 de enero de 2025
Con el firme compromiso de acercar servicios médicos gratuitos a las comunidades más

necesitadas, la diputada local Emma Rivera Camacho llevó a cabo con gran éxito la Caravana
Itinerante de Salud en el Distrito 13 de Zitácuaro, beneficiando a cientos de familias de Ocampo,
Angangueo y Zirahuato.

Durante tres días, del 27 al 29 de enero, la iniciativa impulsada por la legisladora ofreció
consultas médicas familiares, asesoría en nutrición, estudios de laboratorio básicos y revisiones
dentales, priorizando la atención a sectores vulnerables y zonas con difícil acceso a servicios
de salud.

"La salud es un derecho, no un privilegio. Por eso, desde el Congreso gestionamos y
acercamos estas brigadas para que ninguna familia se quede sin la atención médica que
merece", destacó Rivera Camacho.

El recorrido inició en la Jefatura de Tenencia de Zirahuato de los Bernal, continuó en
Ocampo y finalizó en Angangueo, donde la población recibió con entusiasmo la caravana,
destacando la importancia de estas acciones para mejorar su bienestar.

Rivera Camacho reiteró que su trabajo legislativo no se limita al Congreso, sino que se
traduce en acciones concretas que beneficien a la ciudadanía. “Mi compromiso es estar cerca
de la gente y seguir gestionando iniciativas que atiendan sus necesidades de manera directa”,
afirmó.

Finalmente, la diputada aseguró que estas jornadas de salud continuarán realizándose en
más comunidades del Distrito 13, reforzando su labor en favor de la salud y el bienestar de las
familias michoacanas.

Con el firme compromiso de acercar servicios médicos gratuitos a las comunidades más
necesitadas, la diputada local Emma Rivera Camacho llevó a cabo con gran éxito la Caravana
Itinerante de Salud en el Distrito 13 de Zitácuaro, beneficiando a cientos de familias de Ocampo,
Angangueo y Zirahuato.

Protección de la mariposa monarca importante
para su conservación: Mary Carmen Bernal

Ciudad de México. 30 de Enero de
2025. A iniciativa de la Diputada Federal
Mary Carmen Bernal Martínez el día de
hoy en la Comisión de Gobernación de la
Cámara de Diputados se aprobó declarar
el 10 de noviembre como el Día Nacional
de la Mariposa Monarca.

Llena de orgullo por haber logrado que
su iniciativa fuera aprobada la legisladora
del Partido del Trabajo (PT), destacó que
se dio un gran paso para continuar con la
conservación de los santuarios y bosques
de la región Oriente de la mariposa
monarca.

"Reconozco la importancia que
representa la monarca para el país y
principalmente para los municipios de la
región Oriente del estado de Michoacán,
por la derrama económica que genera de
noviembre a marzo con la apertura de los
santuarios.

"Con este reconocimiento se refuerza
nuestro compromiso con la conservación
y protección del medio ambiente, acabar
con la tala y que se destinen mayores
recursos para los cuidadores del bosque".

Mary Carmen agradeció a sus
compañeros legisladores por apoyar la
causa para reconocer la fecha y señaló
que seguirá impulsando su iniciativa hasta
lograr que el pleno de la Cámara de
Diputados la apruebe y quede establecida
en la Constitución.

A iniciativa de la Diputada Federal Mary Carmen Bernal Martínez el día de hoy en la Comisión
de Gobernación de la Cámara de Diputados se aprobó declarar el 10 de noviembre como el Día
Nacional de la Mariposa Monarca.

Fotos
importantes,
históricas y

chuscas.
Dr. Genaro Correa Pérez recibe

trofeo de carrera ciclista, de su papa
Higinio Correa García, decada de los
50. Don Higinio tenía una agencia de
reparación y alquiler de bicicletas,
frente al jardín central, a un costado
de donde ahora está la sucursal de
Santander. El Dr. Genaro Correa, era
Doctor en Geografía, Investigador y
Maestro Emérito de la UNAM. Un
orgullo para Zitácuaro.

$10.00 Ejemplar
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Implementará Cedemun guía
para mejorar gestiones

municipales
 - Hacerlas más eficientes, participativas y modernas

Ciudad de México, 30 de enero de 2025.- La Secretaría de Gobierno, a través del Centro
Estatal de Desarrollo Municipal (Cedemun), implementará la Guía Consultiva de Desempeño
Municipal (GDM) y anunció la renovación del convenio marco de colaboración entre el
Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed).

 Esto, en el marco de la primera Reunión Nacional de Organismos Estatales de Desarrollo
Municipal 2025, donde el vocal ejecutivo del Cedemun, José Antonio Medina García destacó
la importancia de la guía consultiva como una herramienta clave para evaluar, planificar y
mejorar la gestión pública local de Michoacán.

 “La guía consultiva no solo promueve el desarrollo institucional, sino que también garantiza
que las administraciones municipales trabajen con mayor eficiencia, transparencia y en
beneficio directo de la ciudadanía”, aseveró.

 Medina García profundizó que, durante este año se realizará un despliegue estratégico de
la guía en los 112 ayuntamientos y en el concejo mayor de Cherán, así como con las comunidades
con autogobiernos, como parte de un plan integral para posicionar a los municipios como
actores clave del desarrollo estatal.

 Esta guía proporciona orientación y recomendaciones prácticas para los ayuntamientos
en la gestión y administración de sus municipios, su objetivo es apoyarlos en la toma de
decisiones informadas y en la implementación de mejores prácticas.

 La Secretaría de Gobierno, a través del Centro Estatal de Desarrollo Municipal (Cedemun),
implementará la Guía Consultiva de Desempeño Municipal (GDM) y anunció la renovación del
convenio marco de colaboración entre el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo
Municipal (Inafed).

Urge Torres Piña a municipios modificar
reglamento de centros nocturnos

- Como Morelia, Zitácuaro, Uruapan, Lázaro Cárdenas y Zamora, entre otros

que, en municipios como Morelia, Zitácuaro,
Uruapan, Lázaro Cárdenas, Zamora, La Piedad,
Sahuayo, Pátzcuaro, Hidalgo, Apatzingán y
Los Reyes, entre otros, es necesario adecuar
las normativas para cumplir con el artículo 104
de la Ley Estatal de Seguridad Pública de
Michoacán.

Aunado a ello, en los convenios en materia
de seguridad con los ayuntamientos se
establece, en la mayoría de los casos, la
imperante necesidad de las modificaciones a
sus reglamentos mercantiles.

Torres Piña señaló que al momento la

mayoría de los centros nocturnos opera sin
cumplir las normas estatales, por lo que es
urgente que estos establecimientos cuenten
con la presencia obligatoria de agentes de la
Policía Auxiliar, quienes sean los encargados
de la custodia, vigilancia, guardia y seguridad.

“Esta actualización normativa es
fundamental para fortalecer la seguridad y
crear entornos más seguros para la ciudadanía.
Con ella, buscamos reducir los riesgos de
delitos en estos espacios y garantizar la
protección tanto de los clientes como de los
trabajadores”, apuntó.

Reiteró que el Gobierno de Michoacán
colaborará con los ayuntamientos para agilizar
la modificación de los reglamentos y fortalecer
la coordinación en materia de seguridad
pública.

Para reforzar la seguridad en bares y centros nocturnos y prevenir actos delictivos, el secretario
de Gobierno, Carlos Torres Piña urgió a los municipios a actualizar sus reglamentos locales,
especialmente los catalogados como giros rojos y negros.

Morelia, Michoacán, 31 de enero de 2025.-
Para reforzar la seguridad en bares y centros
nocturnos y prevenir actos delictivos, el
secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña

urgió a los municipios a actualizar sus
reglamentos locales, especialmente los
catalogados como giros rojos y negros.

El encargado de la política interna enfatizó

Va bancada naranja por un
Michoacán inclusivo y

equitativo: Grecia Aguilar
Por un Michoacán en el que todas las personas tengan acceso a los mismos derechos y

oportunidades, sin importar su origen, género o condición social, la bancada naranja en la
LXXVI Legislatura Local trabaja en varias propuestas que presentarán y plasmaron en la
agenda Legislativa, informó la diputada Grecia Jennifer Aguilar Mercado.

La diputada local destacó que entre las propuestas que presentarán se encuentra la creación
de un sistema de salud universal que garantice la atención integral y de calidad para todas y
todos, así como la protección de los derechos laborables para asegurar condiciones dignas
en el trabajo.

Grecia Aguilar enfatizó que una prioridad para el Grupo Parlamentario de Movimiento
Ciudadano es promover la inclusión de las personas con discapacidad y el reconocimiento de
los derechos de las comunidades indígenas y la equidad de género. "Lograr un Michoacán de
iguales, donde la justicia social y la dignificación  humana sean una realidad para todas y
todos sus habitantes".

Así mismo la diputada local, adelantó que presentarán una iniciativa de reforma por un
sistema estatal de salud universal, con un enfoque en la prevención y tratamiento temprano
de enfermedades crónicas.

Además "desarrollaremos e impulsaremos leyes que impulsen la educación sexual integral
en las escuelas, enfocadas en la prevención de embarazos adolescentes y acceso a los métodos
anticonceptivos. También impulsaremos la creación de clínicas móviles, que brinden servicios
de salud sexual y reproductiva en comunidades rurales de difícil acceso".

Grecia Aguilar enfatizó que también se presentarán propuestas sobre los derechos laborales
y seguridad social y también sobre los derechos de las y los jóvenes para garantizar el acceso
a la educación, empleo digno y espacios de participación política.

"Impulsaremos iniciativas tendiendientes a fomentar las políticas de conciliación de la
vida laboral y familiar, a fin de que las responsabilidades sean compartidas por todos sus
integrantes y también un paquete de propuestas a favor de las niños y adolescentes", remarcó.

Por un Michoacán en el que todas las personas tengan acceso a los mismos derechos y
oportunidades, sin importar su origen, género o condición social, la bancada naranja en la
LXXVI Legislatura Local trabaja en varias propuestas que presentarán y plasmaron en la
agenda Legislativa, informó la diputada Grecia Jennifer Aguilar Mercado.
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AL CUMPLIR AÑOS GABRIEL
JUÁREZ JIMÉNEZ le fue
entregado su Pastel por su
familia y apago la Vela
encendida estando
acompañado de todos. Aquí
dispuesto a apagar la
vela.¡FELICIDADES!

AL CUMPLIR AÑOS La Sra.,
JUANITA RÍOS DE ALONSO
Recibió ¡FELICITACIONES!
Con amor de hijos Magda
Alonso, Paty, Josefina y Adrián
Alonso y fam. Aquí dispuesta a
apagar la vela de su Pastel.

Angangueo, Mich., CUMPLIÓ AÑOS El GUÍA De Turistas a
Los Santuarios de la Mariposa Monarca ABIMAEL GARCÍA
PEREA Fue ¡FELICITADO! Por sus papás Esteban García y
Lupita Perea, hno. y fam.

CUMPLIERON 50 ANIVERSARIO DE BODAS El Feliz
Matrimonio unidos desde 1975 formado por ISRAEL MORA y
MARTHA VACA DE MORA y fueron ¡FELICITADOS! Por hijos,
nietos y familiares.}

CUMPLIÓ AÑOS El CHEF. CLEMENTE SANDOVAL Y Fue
¡FELICITADO! Por su esposa Yadira Rodríguez de Sandoval de
su hija y sus suegros Sergio Rodríguez y Beatriz García y
familia.

CUMPLIÓ AÑOS El Dentista PEDRO MOLINA CAMACHO
Y Fue ¡FELICITADO! Por hijos entre ellos de los Doctores
Eduardo y Wendolyn Molina y familiares y amigos de la
“COMIDA DEL RECUERDO”

CUMPLIÓ AÑOS El Maestro ABIEL MIRANDA Y Fue
¡FELICITADO! Por su esposa e hijos Edgar Abiel y Edwin
Miranda López y familiares y festejado por un grupo de
exalumnos de “Caña Quemada”.

CUMPLIÓ AÑOS GABRIEL JUÁREZ JIMÉNEZ Y Fue
¡FELICITADO! Y festejado por su familia en especial de su
hermana Laurita Juárez y de compañeros de trabajo.

CUMPLIÓ AÑOS La ING. PAMELA SUÁREZ DE OCAÑA Y
Recibió ¡FELICITACIONES! De su esposo el L.I.  JULIÁN
OCAÑA De hijos Santiago y Rodrigo Ocaña de su familia y
compañeros de trabajo.

JUANITA RÍOS DE ALONSO CUMPLIÓ AÑOS. Fue festejada
por un grupo de amigas que estuvieron para festejarle su día al
lado de su familia ¡FELICITACIONES JUANITA!

Morelia, Mich., CUMPLIÓ AÑOS El joven PABLO TINOCO
OMAÑA DE LARREA. Y Fue ¡FELICITADO! Por sus papás Lic.
Jorge Luis Tinoco Ortiz y Ángela Omaña de Larrea, hermano
y abuelitos.

Morelia, Mich., CUMPLIÓ AÑOS El LIC. VÍCTOR MANUEL
TINOCO RUBÍ Y Recibió ¡FELICITACIONES! De su esposa
Chayito Ortiz de Tinoco, hijos, nietos y familiares y amistades
del ámbito político y Social.

Morelia. Mich., CUMPLIÓ AÑOS LUIS RICARDO
MONDRAGÓN CHACÓN Y Recibió ¡FELICITACIONES!
Con mucho cariño por sus papás Ricardo Mondragón, Rosalinda
Chacón hermanas y amistades.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; SOY MUJER Y LE TEMO A LA
MUJER EN LA QUE ME VOY CONVIRTIENDO PORQUE ES LA QUE SABE TEJER
Y DESTEJER REALIDADES, PORQUE YA DEJA DE IDEALIZAR PARA
EMPEZAR A CAMINAR OTRA ETAPA. Así es porque siempre quise que todo sea
hermoso y perfecto, oliendo siempre a perfume y con una sonrisa de miel., aguantándome
cuando algo sucedía y atascar en mi garganta, las lágrimas, los me duele y los basta. Y
Hoy me he convertido en una persona mayor y pronto viene la anciana que un díaseré
y me dirá que todo estábien que son recorridos que todos tendremos …Respiro ante
todo esto y veo que me está cambiando mi piel una piel menos fuerte, claromássabia, más
honesta diría, pero también más solitaria, más genuina y ́ por ello me amo más. Yo soñaba
con cosas imposiblesy no no reniego de mis sueños ni los incapacito tan solo que, me
canse de buscar por mucho tiempo el imposible,por temor a lo posible.HOY Se que
también soy tierra y también soy ciclo y ya no anhelo un mundo que sé que no existe.
Ahora lo queanhelo, es sentir mi sangre, recorrer el paisaje que me viste y desviste con
el viento y con el mar ese mar que me trae muchos recuerdos, inhalar y exhalar su aroma
y tomare la vida que ya estáy empezare a caminar mi próxima etapa. Me puedo abrazar yo
misma con un abrazo muy fuerte nunca sentido. Ese abrazo soñado,anhelado y rezado
por siglos, por alguien que ya no llego, por todo esto,aquí estoy siendo lo que
soy…Morelia, Mich., CUMPLIÓAÑOS El Lic. VÍCTOR MANUEL TINOCO RUBÍ Y
su nieto el estudiante PABLO TINOCO OMAÑA. Fueron ¡FELICITADOS! Con mucho
amor y cariño por Chayito Ortiz de Tinoco esposa y abuelita y del Lic. Jorge Luis
Tinoco y su esposa Ángela Omaña Lelo de Larrea papas de Pablo y demás familiares que
les desearon todo lo mejor, celebrando este doble acontecimiento. Recibiendo parabienes
de amistades del ámbito político y Social…CUMPLIÓ AÑOS EL CHEF. CLEMENTE
SANDOVAL VALDOVINOS Y Fue ¡FELICITADO! Con mucho cariño por su esposa
Yadira Rodríguez García de hijas y de los señores Sergio Rodríguez y Betty García y
demás familiares y amistades. Posteriormente le fue festejado su día y apago la vela
encendida de su Pastel, al lado de ellos… AL CUMPLIR AÑOS La ING. PAMELA
SUÁREZ DE OCAÑA Recibió ¡FELICITACIONES! Con mucho amor de su esposo el
L.I.  Julián Ocaña y de sus queridos hijos Santiago y Rodrigo Ocaña. Así mismo recibió
parabienes y buenos deseos de sus demás familiares y compañeros de trabajo…
CUMPLIÓ AÑOS La Señora JUANITA RÍOS DE ALONSO Y Fue ¡FELICITADA!
con mucho amor y cariño por sus hijos Magdalena Alonso, Paty, Josefina y AdriánAlonso

y de sus 3 nietos de la Dra. Alfonsina Rodríguez Alonso y de demás familiares. Y
también fue festejada por un grupo de amigas que estuvieron para felicitarla y la
acompañaron a apagar la vela encendida de su Pastel…CUMPLIERON 50
ANIVERSARIO DE BODAS Unidos desde el Año 1975. El conocido y ejemplo
matrimonio de ISRAEL MORA Y MARTITHA VACA DE MORA Empresarios del
REST. ¡CASA BLANCA! Felices por este acontecimiento se encontraron sus hijos
Kary, Liliian, Liza e Israel Mora Vaca y sus nietos Lizet,Kennia,Brian,Maximino, Joanna
y Sophia. Posteriormente toda   la familia les ofrecieron un ágape en su honor y apagaron
la vela encendida de su Pastel…  El conocido Maestro ABIEL MIRANDA AL
CUMPLIR AÑOS Recibió ¡FELICITACIONES!  Con cariño de su esposa y de sus
queridos hijos Edgar Abiel Y Edwin Miranda López. Así mismo en sus diversos
recorridos de trabajo en supervisión por la SEP. Fue felicitado y festejado por su
cumpleaños y por exalumnos de Caña Quemada que le desearon todo lo mejor…
CUMPLIÓ AÑOS El Dentista Dr. PEDRO MOLINA CAMACHO Y Tempranamente
recibió ¡FELICITACIONES! Con cariño de hijos entre ellos de los Doctores Lalo y
Wendy Molina deseándole todo lo mejor, así mismo por este conducto lo felicitan
amigos de la COMIDA DEL «RECUERDO» Entre ellos; Sergio Rodríguez «El
Bomba» Chucho Barrientos, Roberto Hope y la que esto escribe entre otros. …CUMPLIÓ
AÑOS GABRIEL JUÁREZ JIMÉNEZ Y Recibió ¡FELICITACIONES! De su familia en
especial de su hermana Laurita Juárez de amistades y compañeros de trabajo. Le fue
festejado este su día por todos ellos y en la que apago la vela encendida de su Pastel…
Angangueo, Mich., ¡MUCHAS FELICITACIONES! Recibió AL CUMPLIR AÑOS El
GUÍA De Turistas a los SANTUARIOS DE LA MARIPOSA MONARCA De este
pueblo MÁGICO ABIMAELGARCÍA PEREA. Recibiendo los mejores parabienes de
sus padres el Mtro. Esteban García y de Lupita Perea de García de su hermano como de
demás familiares y de amistades que lo estiman…   Morelia, Mich., CUMPLIÓ AÑOS
LUIS RICARDO MONDRAGÓN CHACÓN Y Recibió ¡FELICITACIONES! Con
mucho cariño de sus papás los Maestros Ricardo Mondragón y Rosalinda Chacón de
hermanas y familia y de un grupo de amistades que lo estiman. En su festejo ofrecido por
su familia apago la vela encendida de su Pastel…     Se nos termina el espacio y nos vamos
no sin antes dejar este Mensaje: «SI EL HOMBRE NO QUISIERA OTRA COSA QUE
SER FELIZ, LO LOGRARÍAFÁCILMENTE: PERO QUIERE SER MAS.». ¡SEAN
FELICES!...
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Humor: la muestra de esperma
Quora. Sapere.Publicado por Anahí Michel

 El doctor le pide una muestra de esperma
a un hombre como parte de su chequeo anual,
le da un frasco y le dice:

- "Lleve este frasco a casa y tráigalo
mañana con la muestra de esperma"

Al día siguiente el hombre vuelve al
consultorio del doctor y le entrega el frasco
que se encontraba tan vacío y limpio como el
día anterior.

El doctor le pregunta que pasó y el hombre
le explica:

- " Primero intenté lograr el cometido con
mi mano derecha y nada.

Después traté con mi mano izquierda y
aun nada.

Luego le pedí ayuda a mi esposa.
Ella trató con su mano derecha, después

con su mano izquierda y aún nada.
Ella dijo, ya se como. Probó con su boca,

primero con los dientes puestos, después
trato sin los dientes y aún nada.

Vino mi suegra y dijo
¿A mí me van a enseñar? Probó un buen

rato en posiciones distintas y no hubo caso.

Incluso llamamos a Susi, la vecina de al
lado, y ella también trató, primero con las dos
manos, luego debajo del brazo y hasta
apretando entre sus rodillas pero aún nada.

El doctor estaba en estado de shock:
- ¿Usted se lo pidió a su suegra y a su

vecina?
Y el paciente contestó:
_Sí Dr., ninguno de nosotros pudo abrir

el frasco.

La duda.

Morón, de los principales impulsores de la
educación pública en México

Elevar a rango constitucional el derecho humano a la lectura, eliminar el IVA en la venta de libros y promover
su producción en diferentes lenguas y para personas con discapacidad, entre sus iniciativas aprobadas

Morelia, Mich., a 28 de enero de
2025.-

El senador de Morena por Michoacán,
Raúl Morón Orozco, se ha consolidado,
derivado de sus iniciativas y papel como
presidente de Comisión, como uno de los
principales impulsores de la educación
pública en México.

En honra a su origen como profesor
normalista y activista, Morón Orozco,
quien funge como presidente de la
Comisión de Educación del Senado de la
República, ha puesto manos a la obra en

la labor de transformar el modelo
educativo del país, garantizar el acceso
de las y los mexicanos a este derecho y
buscar soluciones para dignificar la labor
de la docencia y demás trabajadores del
sector.

Como senador, propuso y logró que el
derecho humano a la lectura quedara
asentado también a nivel constitucional,
al argumentar que las y los mexicanos
deben acceder de manera plena a la
educación y la cultura que estos ofrecen.

Además, para estimular la compra de
libros, concretó la eliminación del
Impuesto al Valor Adquirido (IVA) en la
venta de estos, así como la producción y
distribución de ejemplares en lenguas
indígenas o bien para personas con
discapacidad.

El senador de Morena por Michoacán, Raúl Morón Orozco, se ha consolidado, derivado de sus
iniciativas y papel como presidente de Comisión, como uno de los principales impulsores de la
educación pública en México.
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Arena Suelta

Tijera
Cuando elegimos a nuestras

autoridades esperamos de éstas las
mejores decisiones las dignas
representaciones y cuidar el cargo, la
envestidura la condición de poder que
se les confirió.

A pesar de que algunos expertos
en imagen pública o márketing
político, dicen que cuando el que nos
representa ande o estuvo en campaña
debe o debió usar  jeans,  playeras o
camisas poco formales para, según
ellos los identifiquen como uno más
de la gente, cosa de la que algunos no
estamos tan de acuerdo por
consideramos que cada uno debe ser
como cada uno es sin aparentar se
otra persona y que los perjuicios deben eliminarse, lo cierto es que cuando se
es autoridad, se debe procurar la limpieza, ecuanimidad y pulcritud que con
gusto su representados digan – que va ahí es mi Presidente. – ese es mi
Diputado o Diputada- etc.

Pero sin que se confunda, porque en algunas veces se cae en los extremos,
y mientras que cuando se andaba consiguiendo el voto se vestía muy sencillo
o se les veía a los candidatos sin excesos, ya estando cobrando jugosas quincenas
y demás bonos y ganancias producto de una no muy limpia función en sus
labores, han caído incluso en intervenciones quirúrgicas, y dado que algunas o
algunos ya han repetido hasta por tres veces en el cargo, francamente se les
desconoce, una vez que ni los pómulos, glúteos, mejillas, cinturas, papadas o
hasta busto es el que les habíamos visto, cierto es que cada quien es libre de
hacer y deshacer con su cuerpo, pero considerando que alguien que no vive a
gusto con lo que es y lo que tiene, y tras una consulta psicológica van y se
operan, pues ojala eso también hagan para ser los mejores representantes y a
conciencia embellecer también sus pueblos y ciudades y no solo sus nuevas
esculturales figuras.

Lo otro que también sucede, es que se les olvida que los elegimos a ellos es
decir a la Diputada Federal, Local o a la Presidenta o Presidente, no a sus
parejas, pero aquí no se tiene claro si esto no lo saben las parejas o los propios
representantes populares, pues se entiende que buscando darle su lugar a
cada uno de sus compañeros o compañeras de vida los sientan en el presídium,
hacen que los mencionen o los presenten, o hasta les otorgan poderes semejantes
a los que por ley y por voluntad popular sólo ellos deben tener.

Debería existir un tantito de por favor, un poco de pena o conciencia de
que las parejas de los que, si fueron electos, son un ciudadano que ha de estar
en el lado que también los ciudadanos tenemos, eso hará que se respete al
funcionario no sólo por sus buenas obras si no por cuidar el cargo que sólo a él
o ella le fue dado mediante una elección o voto, libre y secreto.

Seguramente usted como yo agradecemos al Presidente Andrés Manuel
como a su esposa Beatriz Gutiérrez, esa separación del cargo y esa manera
tan respetuosa con la que llevaron la relación de Primer mandatario y esposa,
pues cuando menos públicamente no hicieron lo que la Gaviota y Peña, que de
principio a fin pareció una novela de las de la televisora que en éste momento
está siendo investigada en estados unidos por entregar sobornos para transmitir
partidos de futbol.

Aunque también seguramente a usted como a mí, nos ha tocado ver que
algunos de nuestros representantes parece que entienden que fueron electos
de a dos es decir él o ella y además si pareja de vida o la o el de en turno y por
ello se le debe rendir pleitesía a los dos, como si la relación amorosa o pasional
diera votos para que todo lo que haga público, pero sobre todo el privado
debiera ser aprobado y aplaudido por el pueblo.

Más que una crítica, es un llamado de atención a la curia, al cuidado de la
envestidura a no faltar al respeto de la voluntad de la gente, a que entre ellos
sepan que se seguirán seguramente queriendo, aunque no lo ponga en el estado,
en el micrófono o en el presídium sólo por andar con él o la que si fue electa en
las urnas.

Otro asunto es también el tener cuidado con la persona o las personas que
envían en su representación a los diversos eventos a los que por ser
omnipresentes no se puede acudir , porque a veces no envían a uno si no a
varios y pues eso le quita de inmediato seriedad, y lo único que parece es un
asunto de oportunismo político que no da para nada bueno y si para evidenciar
la poca seriedad en un grupo de personas que quieren brillar o hacerse visibles
a costa de otra que es por la que si se sufragó.

Naomi Michelle, se corona
como la Nueva Reina Monarca

Zitácuaro 2025
- Representará orgullosamente a la ciudad

H. Zitácuaro, Michoacán - 31 de Enero de 2025-  El emblemático Teatro Juárez fue el
escenario del esperado certamen de la Reina Monarca Zitácuaro 2025, celebrado este viernes.
Este evento reunió a 15 talentosas participantes que compitieron por la codiciada corona en
una noche llena de elegancia, talento y tradición.

Durante el evento, las concursantes deslumbraron al público y al jurado con su carisma y
habilidades, destacando no solo por su belleza, sino también por su compromiso con la
cultura, el turismo y el orgullo de ser zitacuarenses. La noche estuvo cargada de emotivos
momentos y un gran despliegue artístico que cautivó a los asistentes.

Finalmente, tras una reñida competición, el jurado otorgó la corona de Reina Monarca
Zitácuaro 2025 a Naomi Michelle Avila Argueta, quien representará orgullosamente a la ciudad
en diversos eventos. El segundo lugar, como Primera Princesa, fue para Fatima García Jaimes,
mientras que el tercer lugar, como Segunda Princesa, lo ocupó Daniela Fernanda Garfias
Muñoz.

El certamen reafirma su importancia como un evento que no solo celebra la belleza, sino
también el talento y el empoderamiento femenino, convirtiéndose en una plataforma que
impulsa a las jóvenes a representar los valores y tradiciones de Zitácuaro.

Con la elección de su nueva soberana, Zitácuaro inicia un nuevo capítulo de promoción
cultural, dejando en alto el nombre de esta ciudad que es conocida como la puerta grande de
la mariposa monarca.
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Los huevos del toro y el reloj ·

Publicado por Anahí Michel. Está un ganadero pastoreando un toro, recostado a la orilla
del camino, En eso pasa un tipo y le pregunta:

- Disculpa, ¿ me puedes decir la hora?
El ganadero le levanta los huevos al toro y le dice:
- Las 7 en punto
El tipo, minutos después, llega al pueblo y pregunta de nuevo por la hora, alguien le dice

las 7:05.
Él, incrédulo, se devuelve dónde el hombre del toro y le vuelve a preguntar la hora.
El hombre, nuevamente le levanta los huevos al toro y le responde:
- Son las 7:10
El tipo le dice:
- ¿ Cómo lo haces para decir la hora , con solo levantar los huevos al toro? ¿ Cambian los

huevos con la hora ? o acaso eres adivino, clarividente o algo así ?
Le contesta el ganadero, muy tranquilo:
- Nooo, nada de eso, se los levanto para ver el reloj de la iglesia...

¿Qué provoca la formación de
cálculos renales?

Dr. Joseph Mercola.-En la actualidad, los cálculos renales afectan a cerca del 9.25 % de la
población adulta de los Estados Unidos, y los hombres tienen más probabilidades de
desarrollarlos. La prevalencia aumenta con la edad, en específico en personas mayores de 70
años. Dentro de los grupos étnicos y raciales, los caucásicos no hispanos tienen las tasas de
prevalencia más altas.

Los tratamientos comunes para los cálculos renales a menudo se centran en controlar los
síntomas y prevenir la recurrencia y, por lo general, implican medicamentos para aliviar el
dolor y cambios en la alimentación. Asimismo, estos tratamientos tienen desventajas, como
los efectos secundarios de los medicamentos. Los cálculos renales también podrían reaparecer
a pesar de los cambios en el estilo de vida.

La carga financiera para el sistema sanitario que suponen los cálculos renales también es
significativa, con costes que alcanzan hasta 9000 millones de dólares al año. Por lo tanto,
abordar los factores que contribuyen a la formación de cálculos renales es esencial para
prevenir estos resultados adversos y disminuir el impacto general en las personas y la sociedad.

Las causas subyacentes de los cálculos renales son multifacéticas y complejas; los
principales factores de riesgo incluyen tomar pocos líquidos, el consumo de una alimentación
rica en sal y tener afecciones metabólicas, como hipertensión.

 Dichas condiciones alteran el ambiente químico dentro de los riñones, y cuando se altera
el equilibrio de minerales y sales en la orina, se produce la cristalización de sustancias como
el oxalato de calcio, lo que forma cálculos.

Además, factores alimenticios como el consumo elevado de oxalato y el bajo consumo de
calcio contribuyen al desarrollo de cálculos renales. Las predisposiciones genéticas y ciertas
afecciones médicas, como el hiperparatiroidismo, también podrían aumentar el riesgo. (Leer
artículo completo en Rene Serrano García, facebook de salud).

Arranca operativo de seguridad de la Feria
Expo Monarca

- Participarán fuerzas de seguridad de diferentes niveles de gobierno

H. Zitácuaro, Michoacán, 31 de enero
de 2025.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con la participación de
diferentes fuerzas de seguridad de los tres
niveles de gobierno, arrancó el operativo
de seguridad de la Feria Expo Monarca
2025.

Fue el presidente municipal, Juan
Antonio Ixtláhuac Orihuela, quien dio el
banderazo de salida a unidades y

elementos que estarán participando en
dicho operativo.

En representación de la Secretaria de
Seguridad Pública Municipal, Rubén
Romo Ramírez destacó que las acciones
irán enfocadas a garantizar la seguridad
de los visitantes a la feria, pero también
en colonias y comunidades del municipio.

En su mensaje, el alcalde de Zitácuaro

Con la participación de diferentes fuerzas de seguridad de los tres niveles de gobierno, arrancó
el operativo de seguridad de la Feria Expo Monarca 2025.

destacó que serán 17 días muy intentos
de eventos, espectáculos y conciertos
multitudinarios por lo que las diferentes

corporaciones se unen en beneficio de
los ciudadanos.

Estimó que del 1 al 17 de febrero, la
feria recibirá a poco más de 200 mil
visitantes y esto hace necesaria la
conjunción de esfuerzos.

"Será una feria de las más modernas,
del oriente y del estado de Michoacán",
expresó.


